



なかみつ・いずみ
国連入りし、難民、人道支援や安全保障に従事。著書「危機の現場に立つ」。二
ユーヨーク市在住。57歳。

中満 泉

日本からニューヨークに戻る機上でこの原稿を書いています。今年も日本入国後には2週間の隔離をしなければならなかったので、1ヶ月ほど日本滞在となつた。私は海外に暮らして30年ほどになるのだが、それでも羽田離陸直後には何となくセンチメンタルで「行ってきます」という気持ちになるのだから不思議なものだ。

普段はあまり落ち込んだりすることがない樂観的な性格なのだが、この夏のいくつかの出来事には気がめついた。多くの先進国がワクチン接種と検査体制完備によって経済復興を進める中、コロナ感染拡大と医療崩壊の危機が止まらない日本の状況。東京五輪開会式に至るまでに露呈した、日本社会が抱える差別や偏見などの根深い問題。世界各地で大きな自然災害をもたらす気候変動。

地中海岸やアメリカ西海岸では前例のない熱波と森林火災、ドイツや日本などでは豪雨と洪水。そして、国連や日本を含む国際社会が20年にわたり関与し続けたアフガニスタンの、あっけないほど突然の政権崩壊。首都カブールがタリバンに陥落し

たのは、日本の終戦記念日だった。アフガニスタンは、国連平和維持局でアジア・中東部長だった時に本部で主導した国の一つでもあり、私も幾度となく訪れた国だ。一時期多くの時間とエネルギーをかけて取り組んだので、大きな衝撃を受けた。国際的な平和構築支援の在り方を根本的に問い合わせて来た出来事だ。

コロナパンデミックは残念ながら国際的な政治リーダーシップの欠如を露呈した。感染症ほど「皆が安全でなければ誰も安全でない」ことが思えてならない。

その時を見据えて、祖国日本には国内のさまざまな矛盾や課題に真剣に向かい解決してほしい。日本社説の「誰も安全でない」ことがいるからだ。

日本への国際社会での継続した信頼は、国内の課題に向き合つことにもかかっていると思う。今年も国連事務総長の名代として、広島・長崎での原爆犠牲者慰靈式典では大島ミチルさん作曲の「千羽鶴」の合唱で涙が出た。被爆者のお話を聞き、平和のために活動する若者たちと会つた。

会に存在する根深い差別や偏見、多様性の欠如、欠陥が繰り返し指摘されるとらわれているように見える。

同時に、これほど短期間でワクチンができたのは、世界中の科学者たちの国境を越えた協力があったからだという。世界のこれまでの歴史でもそうであったように、危機からの見直し、危機に柔軟に対応できる体制の構築など、私たちは今を機会と捉えて抜本的な変革を必要としているのではないか。そうしてこそ、大きな転換期にある世界の中で、私たち一人ひとりが持つ可能性を生か

転換期の世界 日本も変革へ

これらの出来事に直接の関連性はもちろんないのだが、私たちは世界史の中で幾度も起つてきた転換期にいるのだと思う。社会のさまざまなもので進行しつつある変化に、従来のやり方では対応できなくなつた時代を私たちは生きている。そして、大胆な「リセット」が不可避となつた時代を私たちは生きている。

普段はあまり落ち込んだりすることがない樂観的な性格なのだが、この夏のいくつかの出来事には気がめついた。多くの先進国がワクチン接種と検査体制完備によって経済復興を進める中、コロナ感染拡大と医療崩壊の危機が止まらない日本の状況。東京五輪開会式に至るまでに露呈した、日本社会が抱える差別や偏見などの根深い問題。世界各地で大きな自然災害をもたらす気候変動。

地中海岸やアメリカ西海岸では前例のない熱波と森林火災、ドイツや日本などでは豪雨と洪水。そして、国連や日本を含む国際社会が20年にわたり関与し続けたアフガニスタンの、あっけないほど突然の政権崩壊。首都カブールがタリバンに陥落し

たのは、日本の終戦記念日だった。アフガニスタンは、国連平和維持局でアジア・中東部長だった時に本部で主導した国の一つでもあり、私も幾度となく訪れた国だ。一時期多くの時間とエネルギーをかけて取り組んだので、大きな衝撃を受けた。国際的な平和構築支援の在り方を根本的に問い合わせて来た出来事だ。

コロナパンデミックは残念ながら国際的な政治リーダーシップの欠如を露呈した。感染症ほど「皆が安全でなければ誰も安全でない」ことが思えてならない。

その時を見据えて、祖国日本には国内のさまざまな矛盾や課題に真剣に向かい解決してほしい。日本社説の「誰も安全でない」ことがいるからだ。

日本への国際社会での継続した信頼は、国内の課題に向き合つことにもかかっていると思う。今年も国連事務総長の名代として、広島・長崎での原爆犠牲者慰靈式典では大島ミチルさん作曲の「千羽鶴」の合唱で涙が出た。被爆者のお話を聞き、平和のために活動する若者たちと会つた。

会に存在する根深い差別や偏見、多様性の欠如、欠陥が繰り返し指摘されるとらわれているように見える。

同時に、これほど短期間でワクチンができたのは、世界中の科学者たちの国境を越えた協力があったからだという。世界のこれまでの歴史でもそうであったように、危機からの見直し、危機に柔軟に対応できる体制の構築など、私たちは今を機会と捉えて抜本的な変革を必要としているのではないか。そうしてこそ、大きな転換期にある世界の中で、私たち一人ひとりが持つ可能性を生か